
 

議会報告会実施報告書（議長報告用） 

開 催 日 時 令和元年５月１３日（月） １３：３０ ～ １４：１５ 

開 催 場 所 茂庭出張所（茂庭多目的集会所） 

出 席 議 員 及 び 

役 割 分 担 

班 長：大平 洋人        副班長：阿部  亨 

司 会：阿部  亨 

報告者：(総   務) 粕谷 悦功 、（文教福祉) 梅津 政則 

(経済民生) 後藤 善次 、（建設水道) 鈴木 正実 

(東京 2020オリンピック・パラリンピック) 渡辺 敏彦 

記録者： 真田 広志 

参 加 人 数 １０人（内訳：男性 ６人、女性 ４人） 

議 会 報 告 会 の 

報告に対する質疑 

報告に対する質疑ついては、意見交換会にて伺っているため、 

「意見交換会の概要」に併せて記載しております。 

 

令和元年 ５月２１日 

福島市議会議長 様 

 

上記のとおり報告します。 

議会報告会 ４班  班長  大平 洋人  

 



 

意見交換会実施報告書（議長報告用） 

開 催 日 時 令和元年５月１３日（月） １４：１５ ～ １５：００ 

開 催 場 所 茂庭出張所（茂庭多目的集会所） 

出 席 議 員 及 び 

役 割 分 担 

座 長：大平 洋人 

司 会：阿部  亨 

班 員：後藤 善次 、鈴木 正実 、梅津 政則 、粕谷 悦功 

真田 広志 、渡辺 敏彦 

記録者：梅津 政則 

参 加 人 数 １０人（内訳：男性 ６人、女性 ４人） 

意見交換会の概要 

１．消防団活動について 

Ｑ１：消防団員に関する条例改正により、居住者のみに限定せず、大学生

も入団できるとのことだが、どのような活動をするのか。 

Ａ１：基本的には地域の消防団員と同じ活動をすることとなる。 

Ｑ２：講義中に火災が発生した場合等の棲み分けはどうなるのか。 

Ｑ２：消防団員の活動は、消火活動だけではなく、予防消防等の活動も  

あるため、大学側とは事前に活動内容についての協議をし、協定を 

結んでいる。 

 

２．消防団員の報酬の取り扱いについて 

Ｑ３：本年度より消防団報酬が個人への振り込みとなるが、保険加入や、

地域活動費の徴収など実務的弊害があると思われる。 

Ａ３：どのような弊害が生じるのかを含め、確認し対応する。 

 

３．携帯電話の電波について 

Ｑ４：茂庭地域内で携帯電話が繋がりにくい状況であるため、ダム管理棟

近くも含め、どうにかならないか。 

Ａ４：要望としてお聞きする。 

 

４．議会報告会のテーマについて 

Ｑ５：報告会テーマについては、総論ではなく、各論を上げてほしい。 

Ａ５：今後の運営課題として検討したい。 

 

５．ＩＣＴ教育について 

Ｑ６：ＩＣＴ教育についての調査費は、何を調査するのか。 

Ａ６：ハード面では学校の電子黒板や電子教科書など、ソフト面では  

例えば、プログラミング教育などについても調査をしている。 

Ｑ７：ＩＣＴなどの略語表記はわかりづらい、わかりやすくしてほしい 

Ａ７：議会におけるわかりやすい表記に向けて、今後も努力する。 

 

 

 



６．茂庭診療所の閉診について 

Ｑ８：茂庭診療所が閉診されるとのことだが、何とかならないか。 

Ａ８：現状では、医師の高齢化、事務員の確保の面も含め、継続は難しい

状況であると聞いている。 

Ｑ９：高齢化も進み、遠くに通院するのは大変であるため、代替支援を  

講じて欲しい。 

Ａ９：交通支援や、巡回診療なども検討していると聞いている。 

 

７．オリンピック開催に向けての駅前美化活動について 

Ｑ10：福島駅西口からコラッセ福島までの通路にタバコの吸い殻などゴミ

が散乱している状況であり、オリンピック開催向け、街中の美化に 

努めて欲しい。 

Ａ10：ご意見として承る。 

 

８．風格ある県都について 

Ｑ11：風格ある県都とはどういうものなのか、議員個々の意見を聞きたい。 

Ａ11：それぞれに感じ方や捉え方は異なると思われ、市民個々がどう感じ、

どう捉えるかは様々だと思われる。福島市は他都市とは違う県庁所在

地としてふさわしい、賑わいや活力がある都市にして行きたいと  

考える。 

 

令和元年 ５月２１日 

福島市議会議長 様 

 

上記のとおり報告します。 

議会報告会 ４班  班長  大平 洋人  


